

SOMMAIRE

Ce rapport traite de l'un des quelque 80 secteurs examinés dans le cadre d'une vaste étude commandée par la Direction générale de la promotion du commerce, du tourisme et de l'investissement avec les États-Unis, du ministère des Affaires extérieures. L'objectif de la présente étude est de fournir une indication préliminaire des possibilités qui s'offrent d'accroître les exportations canadiennes aux États-Unis. Les données sont basées sur un sondage limité mené auprès d'importateurs et d'associations professionnelles des États-Unis représentant un large éventail de l'industrie américaine.

Chaque rapport vise à aider les sociétés canadiennes à recenser des débouchés qui pourraient justifier une étude plus approfondie. Les rapports n'analysent pas les industries canadiennes d'exportation ou leur compétitivité au plan international, mais ils fournissent d'autres types de renseignements qui devraient s'avérer utiles. Chaque rapport fournit par exemple des renseignements sur les sociétés qui étaient intéressées à trouver de nouvelles sources d'approvisionnement; certaines des informations données sont très spécifiques. Chaque rapport contient également des renseignements sur la taille et les parts du marché américain des importations, ainsi que sur les publications professionnelles et les foires commerciales que les sociétés recensées ont jugé les plus utiles. Les divers rapports de la série devraient intéresser tout particulièrement les petites et moyennes sociétés canadiennes qui n'exportent pas encore ou qui aimeraient accroître le niveau de leurs exportations aux États-Unis.

Le secteur du porc et de la viande transformée, qui fait partie de l'industrie de la viande, fait l'objet de la présente étude. La valeur des expéditions américaines de viande et de produits carnés, y compris la volaille, a dépassé 69,7 milliards de dollars US en 1987. Cependant, les États-Unis ont également importé du porc et des viandes transformées pour une valeur supérieure à 532 millions de dollars US, dont 52 % provenait des pays industrialisés. Les jambons et les épaules de porc en conserve ont représenté 86 % de ces importations. Tandis que la tendance vers une augmentation des volumes d'importation continue à s'accroître et que la part des pays européens dans ce marché est en baisse, le Canada a la possibilité d'augmenter le niveau de ses ventes dans cette industrie.

Une enquête a été menée auprès des importateurs américains de porc et de viandes transformées, qui avaient une certaine importance pour la présente étude, afin de déterminer l'incidence de la dévaluation du dollar américain sur les importations provenant des principaux pays industrialisés et les possibilités éventuelles qui s'offrent aux fabricants canadiens de substituer leurs produits à ces importations. (Une dévaluation du dollar américain par rapport au dollar canadien aurait également des répercussions sur les achats américains de porc et de produits carnés transformés canadiens). Un certain nombre de répondants (43,3 %) ont déclaré que la dévaluation du dollar américain avait eu pour effet d'accroître le prix des produits importés d'Europe. Bien qu'un nombre presque identique d'importateurs américains (46,7 % des répondants) n'aient signalé aucune modification du prix des produits importés, la majorité d'entre eux voulaient en connaître davantage sur les fournisseurs canadiens.